



Comité Directivo Estatal

Paseo de la Presa No. 37. Col. Centro

Guanajuato, Guanajuato. C.P. 36000

Tel. 473 731 13096

SEÑALAN RETROCESOS EN SALUD Y PRIORIZAR SEGURIDAD

- Priistas exigen atención inmediata en ambos temas en puntos críticos del Estado

Guanajuato, Gto. 18 de enero, 2026

Los temas de seguridad y de salud debería ser prioridad para el gobierno federal, recalcaron los integrantes del Comité Directivo Estatal del PRI encabezados por la presidenta Ruth Tiscareño, el secretario general Bonifacio Rodríguez, el delegado Eligio González y el coordinador de los diputados en el Congreso del Estado, Alejandro Arias.

El delegado Eligio González, advirtió que desde 2018 el país enfrenta un grave retroceso en materia de salud pública, derivado de la falta de presupuesto, planeación y estrategia en la política nacional de vacunación.

Indicó que la disminución sostenida de recursos destinados al sector salud ha impactado directamente a las acciones preventivas, particularmente a las campañas de vacunación, lo que ha provocado la reaparición de enfermedades que se encontraban erradicadas en México, como el sarampión. También señaló el incremento de casos de dengue, incluso con fallecimientos, situación que no se presentaba desde hace muchos años.

“El gobierno federal ha olvidado que la vacunación es una de las principales estrategias preventivas de nuestro sistema de salud. Hoy no hay presupuesto suficiente ni una política clara que garantice su cobertura y efectividad”, afirmó.

Subrayó que esta falta de inversión en prevención genera consecuencias graves, no solo para la salud de la población, sino también para las finanzas públicas, ya que enfermedades que podrían detectarse y atenderse de manera oportuna terminan generando padecimientos más graves y mayores costos al sistema de salud.

Por lo anterior, recalcó que el PRI exige al gobierno federal reorientar los recursos destinados a la salud, priorizando las campañas de vacunación y las estrategias preventivas que garanticen una atención oportuna y efectiva a la población.

EXIGEN REPLANTEAR ESTRATEGIA DE SEGURIDAD EN LA ENTIDAD

El PRI Guanajuato condenó de manera enérgica los hechos violentos ocurridos el pasado fin de semana en Salamanca, al advertir que este tipo de ataques no pueden ni deben normalizarse en México.

Los dirigentes priistas Ruth Tiscareño, Bonifacio Rodríguez, Eligio González y Alejandro Arias señalaron que resulta especialmente grave que un comando armado haya irrumpido en un evento recreativo y familiar, a plena luz del día, detonando más de 100 disparos de manera indiscriminada, generando terror entre la población y evidenciando el nivel de inseguridad que persiste en la entidad.

“Esto no puede ocurrir en Salamanca, no puede ocurrir en Guanajuato y no puede ocurrir en ninguna parte del país. La ciudadanía quiere vivir en paz, que sus hijas e hijos puedan salir a la escuela, al cine o a realizar actividades cotidianas con la certeza de regresar a casa con bien”, expresó el coordinador de los diputados locales, Alejandro Arias.





Comité Directivo Estatal

Paseo de la Presa No. 37. Col. Centro
Guanajuato, Guanajuato. C.P. 36000
Tel. 473 731 13096

Desde el PRI Guanajuato manifestaron su solidaridad con las familias de las víctimas de esta tragedia y exigieron a las autoridades de los tres órdenes de gobierno esclarecer los hechos, detener a los responsables y, sobre todo, evitar que este tipo de acontecimientos se repitan.

Advirtieron que, tan solo el fin de semana de los hechos, viernes y sábado, en la misma zona de Salamanca se registraron siete homicidios, lo que confirma que la estrategia de seguridad y la coordinación institucional no están funcionando, aun cuando en el municipio existen dos destacamentos de la Guardia Nacional y otro más en construcción.

Y recalcaron que este ataque tuvo antecedentes que no fueron atendidos, como mensajes de alerta en redes sociales, denuncias públicas de ligas de fútbol por intentos de extorsión y la suspensión de partidos en diversas comunidades, lo que evidencia fallas graves en la prevención y la inteligencia.

Durante el posicionamiento, se expusieron datos alarmantes que reflejan la magnitud del problema de inseguridad en Guanajuato: de acuerdo con el Atlas de Terrorismo elaborado por México Unido Contra la Delincuencia, con datos de 2024, el 82% de los homicidios dolosos en Guanajuato se cometan con armas de fuego.

El 31% de estos homicidios ocurre en la vía pública, lo que demuestra que se están perdiendo los espacios públicos. El 12% de los homicidios dolosos registrados en todo México en 2024 se cometieron en Guanajuato. De las 187 masacres documentadas a nivel nacional, 33 ocurrieron en Guanajuato, es decir, cerca del 17% del total. Dos de las cinco ciudades más violentas del país se encuentran en el estado: León y Celaya.

Diversos estudios, como el Índice de Progreso Social, ubican a Guanajuato como la entidad con mayor violencia crónica en los últimos siete años, pese a sus avances en infraestructura y desarrollo económico.

Arias Ávila dijo que estos datos hacen “palidecer” cualquier avance que se pretenda presumir en materia de seguridad, ya que eventos como el ocurrido en Salamanca impactan de manera directa en la percepción de inseguridad de la ciudadanía, la cual se encuentra en niveles críticos.

Asimismo, señalaron como una grave área de oportunidad el flujo ilegal de armas, cuya responsabilidad recae principalmente en la falta de coordinación federal, así como la incapacidad para garantizar seguridad en la vía pública.

Finalmente, los representantes del PRI afirmaron que es momento de llamar a las cosas por su nombre, al señalar que hechos como los ocurridos en Salamanca tienen como objetivo causar terror en la población, por lo que deben ser atendidos con toda la seriedad y contundencia que exige el país.

“Desde el PRI hemos presentado iniciativas para combatir el terrorismo y seguiremos insistiendo en que se redoblen los esfuerzos, se fortalezca la coordinación y se garantice a las y los guanajuatenses el derecho fundamental a vivir en paz”, concluyeron.

--- 0 0 0 ---

